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Auszug aus dem Protokoll des Grossen Gemeinderates vom 18. No-
vember 2019 
 
 
 

450 1.401   Gemeindepräsident 

 

Informationen der Gemeindepräsidentin 
 
Antennenstandorte 
Jolanda Brunner: Sie präsentiert anhand von Folien die Antennenstandorte in der Gemeinde 
Spiez (von 2G – 5G). Es ist spannend zu sehen, wo überall Antennen aufgestellt sind. Die rechtli-
che Situation ist klar. Wenn ein bewilligungsfähiges Projekt vorliegt, dann hat die Bauherrschaft 
Anrecht auf eine Baubewilligung. Dies ist bei jedem Bauvorhaben so und auch bei Antennen nicht 
anders. Deshalb ist auch klar, wie die Haltung des Gemeinderates ist. Man ist gespannt, wie sich 
die Situation entwickelt. 
 
Dorfbach 
An der Urnenabstimmung vom 19. Mai 2019 hat die Stimmbevölkerung den Verpflichtungskredit 
für den Hochwasserschutz und Entlastungsleitung Dorfbach Faulensee in Höhe von Fr. 3‘210‘000 
genehmigt. Danach wurde das Submissionsverfahren gestartet. Aufgrund der kurzen zur Verfü-
gung stehenden Zeiträume für das Erstellen des Angebotes und der allfälligen Arbeitsvorbereitung 
bis zum vorgesehenen Baustart Anfang November 2019 haben nur wenige Unternehmer ein An-
gebot eingereicht. Weniger als normalerweise erwartet werden darf. Die eingegangenen Angebote 
liegen allesamt erheblich über dem zur Verfügung stehenden Kredit und der vor der Ausschrei-
bung des Auftrags vorgenommenen Schätzung. Da der erforderliche Kredit nicht zur Verfügung 
steht bzw ein Nachkredit geprüft werden muss, kann der Auftrag nicht wie vorgesehen vergeben 
und ausgeführt werden. D.h. zum vorgesehenen Termin Anfang November 2019 kann kein 
Baustart erfolgen. Aufgrund der Terminverschiebung kann auch die ausserordentliche Seeabsen-
kung Anfang 2020 nicht genutzt werden, was Auswirkungen auf den Bauablauf haben wird. Das 
Ausschreibeverfahren musste daher abgebrochen werden. Zurzeit wird ein neues Bauprogramm 
erarbeitet werden, danach wird ein neues Submissionsverfahren gestartet. Wir werden euch auf 
dem Laufenden halten. 
 
Uferweg Spiez-Ghei 
Die neuen zuständigen Mitarbeitenden der Abteilung Bau haben sich in die Projektunterlagen ein-
gearbeitet und die verschiedenen Themen vor Ort angeschaut. Zurzeit laufen die Abklärungen mit 
den verschiedenen beteiligten Stellen, welches die optimalste Vorgehensweise sein könnte, damit 
man möglichst schnell zum Ziel kommt. 
 
Jungbürgerfeier 
Die Jungbürgerfeier durfte dieses Jahr mit 30 Jungbürgerinnen und Jungbürgern durchgeführt 
werden. Es gab interessante Gespräche und gute Rückmeldungen. Eventuell konnten auch Inte-
ressentinnen für den Jugendrat gefunden werden. 
 
Abteilung Bau 
Das Bewerbungsverfahren läuft noch. Roland Dietrich wird noch bis Ende November bei uns sein. 
Sie dankt Roland Dietrich für seine geleistete Arbeit. Er hat sehr viel Herzblut investiert und viele 
Veränderungen eingeführt. Sie wünscht ihm alles Gute für seine neue Stelle. Da eine gewisse Zeit 
überbrückt werden muss und noch nicht klar ist, wann eine Nachfolge für Roland Dietrich da sein 
wird, übernimmt ad interim Elke Bergius die Abteilung Bau, d.h. dass wir schauen müssen, wie 
viele Planungsgeschäfte wir angehen können. 
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